
さいたま市議団アンケート結果集計2022

Ｑ１くらしむきについて伺います。

回答数
1 増えた 38
2 減った436
3 特に変わらない463

合計 937 回答数
1 新型コロナウィルス感染症の影響135
2 賃金・給料や売り上げの減少152
3 失業・倒産45
4 年金の減少201
5 その他 81

合計 614

回答数
1 増えた460
2 減った169
3 特に変わらない294

合計 923 回答数
1 消費税の増税163
2 物価の上昇398
3 医療・介護の負担増143
4 税金や社会保険料の負担増181
5 保育料や教育費など子育てにかかる負担増82
6 その他 86

合計 1053

「減った」とお答えになった方について、その
要因はなんですか？（複数回答）

【コメント】世帯収入が減ったと答えた方が46.5％で約半数、減った要因は年金の減少が最も多かったです。これから少子高齢化によっ
て、もらえる年金はさらに減り続けることが予想されます。年金制度を抜本的に改正する必要があります。
 コロナ禍で倒産においこまれた事業者もありました。今後はこのようなことがないように本格的な温かい支援が必要です。

【コメント】支出が増えたと答えた方も49.8％で約半数に及びました。要因は物価の上昇が最も多く、続いて消費税の増税です。地方自治
体の政治は市⺠のくらしを守る責務があります。⽇本共産党市議団は物価高騰から市⺠のくらしを守るために⽔道料金の引き下げや学校給
食費の無償化などを提案しています。また、消費税の減税も全力で求めていきます。

あなたの世帯支出はコロナ禍以前と比べてどう
なりましたか？（単身の方はご自身の支出）

「増えた」とお答えになった方について、その
要因はなんですか？（複数回答）

あなたの世帯収入はコロナ禍以前と比べてどう
なりましたか？（単身の方はご自身の収入）
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さいたま市議団アンケート結果集計2022

Ｑ２新型コロナウィルス感染症に対するさいたま市の対応はどうだったのか、あなたの思うことを教えてください。

回答数 回答数 回答数
1 十分だった521 1 十分だった262 1 十分だった255
2 不十分だった288 2 不十分だった441 2 不十分だった425

合計 809 合計 ### 合計 0

回答数
1 十分だった216
2 不十分だった436

合計 652

Ｑ３さいたま市にちからを入れてほしい政策はなんですか？

感染症対策医療 介護 子育て支援学校教育障がい児・者公共施設防災・⽔害対策気候危機対策スポーツ・文化・芸術への支援地域経済道路・交通政策動物愛護人権政策ジェンダー平等にむけたとりくみその他
230 406 345 303 256 163 184 205 141 101 161 333 103 108 90 129

ちからを入れてほしい政策（複数回答）

【コメント】回答が分散しました。どれもしっかりと取り組むべき問題です。なかでも一番多かった医療。埼玉県は、人口当たりの病床
数、医師数、看護師数などが、他の都道府県と比較すると最下位のレベルです。さいたま市においても深刻な課題です。続いて多いのが介
護。老後の安心を市として全力で形にしなければなりません。政令市初のケアラー支援条例を制定したさいたま市です。老老介護、介護離
職などの問題に真剣に取り組むときです。交通政策においては、⽇本共産党さいたま市議団で「交通政策」を策定しました。「交通は人
権」の立場で公共交通の充実を全力で進めていきます。

ワクチン接種 保健所・医療体制 検査

支援金
【コメント】保健所・医療体制が不十分は62.7％、検査体制不十分は62.5％、支援金不十
分は66.9％という結果でした。人口134万都市のさいたま市において保健所が一ヶ所しかな
いことは大変問題であると考えます。⽇本共産党さいたま市議団は、保健所の増設を全力
で求めています。検査体制も不十分、支援金も不十分という結果を見てさいたま市は反省
をすべきです。自治体独自の取り組み強化が求められます。
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さいたま市議団アンケート結果自由記述集計 

 

 

Ｑ１くらしむきについて伺います 

世帯収入がコロナ禍以前と比べ「減った」とお答えになった方について、 
その要因はなんですか？   

 夫を亡くし、仕事もなくし、遺族年金ももら
えず、今やっとパートしてます。 

 物価に見合う増収はありませんし、年金など
が上がっている 

 仲間が一般常識をやぶり、一緒に見られたと
思ったから。 

 働けるところをもらえるなら、健康なので働
きたいが、 

 選挙アシスト以外で使ってもらえる所はあり
ません。 

 人が動かない社会になり、賃貸アパートに入
居者がいなくなり収入低下。 

 じわじわと値上げされる諸物価により、収入
源が増幅される 

 出たいですが、「休んでください」と言われれ
ば仕方ない 

 コロナの関係で周りの業者が倒産したり、仕
事がなくなった。 

 会社を定年後に自分でやり始めたが、ポンプ
の修理、点検が全てなくなった。 

 自分達はあまり影響がないが、子供達が大変
な生活をしているから手伝っている 

 子供の病気が分かり、近場に転職したため月
額 8 万減となった。 

 アルバイトがなくなった 
 臨時休業 
 退職したため 
 みんなで気をつけているから 
 物価の値上がり・インフラの値上がり 
 物価が上がっている 
 精神病を患ってしまった。 
 いろんな物が値上がりしました。 
 コロナにより勤務先を退職 
 キャッシュフローが良くいかない。 
 定年後に再就職〜給料減 

 退職し、年金生活に入ったから 
 出勤日数の減少 
 夫に死亡による 
 医療費負担の増加 
 物価の上昇 
 税金が上がっていませんか。 
 物価の値上げ 
 売上減少による派遣切り。 
 定年退職したため 
 生活費の高 
 生活保護の減少 
 退職→アルバイトになったため 
 シフトが減った。 
 なかなか職に就くのが難しい。 
 光熱費の異常と云える高騰 
 失業 
 定年 
 転職 
 ボーナス 
 働き方改革で減ったのは良いが、基本給が上

がらない。 
 学校が休校となり、子供の預け先がないため、

働けない日が増えた。 
 年金生活ですが、多少のアルバイトで生活を

立てています。 
 しかし、アルバイトも少なくなりました。 
 円安に見られるように悪銭身につけようの政

治介入者増加。 
 退職再任用により大幅に減りました。3/2 ぐ

らいに。 
 正社員からシニアスタッフへ職系転換（コロ

ナが要因ではない） 
 働きづらくなった。多分コロナの影響の心の

病気。 
 仕事が減少した。派遣の仕事が 2 カ月に 1 回
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さいたま市議団アンケート結果自由記述集計 

 

 

しかなかった。 
 定年退職して転職したが、給与水準がダウン

した。 
 後期高齢者医療保険料の増額と諸物価高の為 
 病気により仕事出来ない為無給状態です 現

在は預金をくずし入院費用支払してます 
 子供が自立して家を出たため。 
 コロナ禍の影響で失業して生活が大変です。 
 昨年 12 月に退職のため 
 厚生年金等引かれる額が増えた為。 
 投資信託の分配金の減少 
 夫が昨年転職、独立したから。 
 ボーナスが大幅に減少しました。 
 体調不良により業務を減らしたため 
 産休・育休に伴って 
 退職→アルバイトになったため 
 社会・医療費関係の値上げ 

 体調不良による退職のため 
 物価が上昇して、生活が大変になった。 
 パートの時間、日数の減少 
 介護費用の値上げ 
 物価の値上がりがすごい。 
 コロナによる外出自粛 
 自宅経費大 
 体操教室の謝礼が減った 
 体力的に働けない 
 仕事日数が減った。 
 定年を迎えたため 
 支援金など 
 物価値上がり 
 物価高騰 
 買い物の物価高 
 会社の売上低下 
 国の政策が悪い 

 
 
 
 

Ｑ１くらしむきについて伺います 

世帯支出がコロナ禍以前と比べて「減った」とお答えになった方について、 
その要因はなんですか？   

 
 人と会わないため、ストレス解消の出費が多

かった。 
 給料が減ったため借金をし、返済が増えた 
 水や飲料水の確保や新鮮な食材の冷蔵、冷凍

保存による⻑期保存対策費が増えました。 
 外出にかかる費用は、ほぼ無くなっているが、

衛生材料費用 
 水道料と下水道使用料が高額で生活を圧迫し

ている。 
 マスクやアルコールなど対策費 
 在宅勤務による光熱費、通信費の増加 
 上がるのは仕方ないとしても、質（人材・品質）

まで下げるとは。 

 在宅や夫の会社の職員食堂の利用可能機会の
減少で飲食が増えた。 

 リモート授業で在宅になった為、光熱費、食
費が上がった。 

 光熱費の高騰が多大。これからは老人医療費
が倍増になるので困る。子供は大事でも老人
は？ 

 コロナ禍前だったらちょっとの体調不良で学
校お休みなんてことはなかったけど、兄弟も
お休みしなくてはいけないし、⺟親の負担は
かなりの物。3 食を家で食べることで、食費も
UP！ストレスも UP！ 

 自宅にいる時間が増えたため、食費が増えた。 
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 マスクやアルコールなどコロナ対策の為の費
用 

 コロナ対策のためマスクやアルコール等家族
分を用意すると結構な出費 

 別世帯だが近隣に引っ越してきた息子夫婦が
頻繁に我家で食事してゆくのでその食事分。 

 テレワークで在宅することが増え、水道光熱
費の負担が増えた。 

 時間があるから買い物をしてしまう 
 暖房のためのガス代・電気代が増加。 
 テレワークによる通信費、電気代等の負担 
 電気・ガス・水道が少しずつ上がっている。 
 コロナ予防対策用品購入の継続 
 衛生用品等の購入 
 マスク・衛生面維持に伴う諸費用 
 電気料金等 
 電気料金の上昇 
 老後の不安 
 ストレス発散 
 不妊治療費 
 旅行に行かない 
 マスク・消毒液等の支出 
 手洗い・うがいの回数が増えたので水等のラ

イフライン 
 コロナ前には購入していなかった感染対策品

の購入 
 特に最近です。食費は節約の限界があります。

固定資産税も増えていました。 
 リモートワークによる在宅時間増加にともな

う光熱費など 
 リモート授業やリモートワークにより、電気、

水道、食費が増えた。 
 ガス・電気代の増額。リモートワーク環境を

整える為の通信費の負担増。 
 子どもの成⻑にともなう食費、家族のテイク

アウト代など 
 収入が増え、欲しいものを買えるようになっ

たから。 
 外食が出来なくなったため、良い食品を購入

することが増えた。 
 時々において医療費が増えたり、光熱費が増

えたりで、なぜかじんわりと足りないと感じ
ることが多くなりました。 

 あまり貢献されていないので税金が高すぎる。
まずは日本国⺠を大切にしてほしい。 

 在宅ワークに伴う通信費や光熱費や家具購入 
 コロナ対策に必要なマスク、消毒の購入 
 ⻑⼥のうつ病悪化、同居介護による大⾚字 
 リモートによる光熱費の負担増 
 家計として車代が増えました。 
 衛生用品・空気清浄器等の購入 
 電気・水道等の光熱費使用料が増。 
 ガス・電気代、水道料金が増えました。 
 マスク・消毒などの支出が増えた。 
 電気・水道・ガス代が上がった。 
 公共料金の新設・値上げの便乗増加。 
 水道料金、電気代の負担が大きくなった。 
 感染対策、マスク、消毒、通勤手段の変更 
 オンライン授業により水道光熱費の増加 
 住宅購入 
 孫の祝など 
 消毒関係のもの等購入 
 家賃が発生 
 エンゲル係数上昇 
 食費が在宅により増加 
 住宅購入+太陽光発電導入 
 子供手当減額 
 光熱費の上昇。 
 電気料金の値上げ 
 子供の習い事が増えた。 
 仕事が増えた。 
 食費・光熱費の増加 
 リモートで家族が毎日家にいると、食費、水

道代、トイレットペーパーなどの出費が増え
た。 

 コロナの影響でアルコール、マスク、衛生用
品などが増えた。 

 コロナ禍対策による衛生用品の購入・食品の
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殺菌、加熱・空気清浄換気による電気代等 
 年金の中から引かれる諸々の税金が知らず知

らず通知だけで減っていく。 
 移動する時はタクシーを利用しないといけな

い。地方でしている移動の援助方法を望む。 
 自由登園、学級閉鎖など子供と自宅で過ごす

ことが増えた。それでも保育料などは変わら
ず支払う為、支出増。 

 段階的に全て遅い！第 3 回接種あたりからや
っと全国並みになった 

 残業代を頂いて収入が増えるほど、社会保険
料が上がった。 

 残業代を頂いて収入が増えるほど、社会保険
料が上がった。 

 特に保険料負担、物価上昇 
 毎日の食材の費用高騰が感じられた。 
 家に居る時間が増えたため 
 子供が増えた。 
 マスク・消毒品等の負担 
 子どもが 1 人増えたから。 

 
 
 
 

Ｑ２新型コロナウィルス感染症に対するさいたま市の対応について 

どうだったのか、あなたの思うことを教えてください 
 
 初期は対応に不備があったが、工夫もあった

と思う 
 娘は陰性。だけど修学旅行を認められません。

残念。 
 今もまだ生活は苦しいです。どうかよろしく

お願い致します。 
 住んで 1 年半ぐらいなのでよく分からない 
 失業対策・ハローワーク対応・50 代の求職制

限問題 
 特に思いわずらうことは何もなかった。 
 私は医療従事者ですが、従事者が仕事がある

ので失職した方への支援をもっと厚くした方
がよいと思います。 

 補聴器助成を。近県ではやっています。 
 生活困窮者にも是非支援金をお願いします。 
 今年 2 月に感染しました。感染者数が多い時

期だったため、保健所の支援体制が十分受け
られませんでした。やむを得ない気もします
が…。 

 支援金について、売り上げと利益は違うので、
利益を見て判断して欲しい。 

 近所に発熱外来がなく体調を崩しても困った 

 仕方ないことだったし、皆現場は一生懸命だ
ったと思うけど、対応が遅すぎ。 

 国のいいなりすぎるさいたま市 
 いずれも利用していないため分からない 
 家族全員がコロナ感染。幼児が耳痛耳鼻科へ

診察をたのむと断られ、保健所に問い合わせ
ると各家庭で捜すようにとの変更。コロナ感
染者でも可能ないろんな科の病院地図がほし
い。 

 死んだ人およびその家族への対応は TV、新聞
で見る限り、非人道的。どうしてお上は頭も
使わない。手足も動かさないのだろうか？ 

 小学校で次々とコロナ感染者が出て不安だっ
た。実際に孫がかかり、家族が全員陽性にな
ってしまった。 

 三回終了しましたが、予約をとるのは大変で
した。 

 埼玉県独自のワクチンパッケージはどうだっ
たのでしょう。感染者多いです。 

 情報発信が下手。県知事の話と市⻑の話、ど
ちらの情報を中心に見たらいいのか分からな
かった。 
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 無料の検査所が家の近くににあったのに、今
年 5 月 2 日に気付いた。 

 県発信の情報はあるが、市からの情報不足 
 支援金に関してはシングルマザーに対して、

生活保護者に対して、あと数回支援してほし
い。 

 子供達への学校行事などの影響を考えてなか
った 

 ワクチンは強制ではない。打てない、打ちた
くない人に対して差別のないようにしてくれ
れば良い 

 もう少しスムーズに受けたかった 
 妊娠中です。半年経過しても接種券が届かな

いので連絡したところ、決められている郵送
日まで待ってほしいとのこと。優先的に送付
してほしいとお願いしましたが、理由も説明
されずに無理と言われました。お願いしまし
たが、理由も説明されずに無理と言われまし
た。 

 私の場合 3 回目もすんなり済んだのでよかっ
た。支援金ってなんですか？ 

 子供に対する支援金と云っているが、年寄は
医療費がかかって大変です。 

 さいたま市独自の支援金支給、PCR 検査の実
施 

 ワクチン接種 3 回目は近場で受信できたので
よかったです。1 回目はなかなか受診票が届
かず、他の都道府県に比べて遅くてこまりま
した。 

 ワクチン量は十分あったと思うが、遅すぎる。 
 私達は質素にすれば間に合ったので、支援金

はいらなかった。 
 接種券の配布が遅い。支援金も遅い 
 さいたま市だけの問題ではないから、わから

ない。 
 幸いにも感染していなかったので、答えられ

ない 
 1 人じゃなく 2 人の支給で良かった。 
 ワクチン接種の大きな会場のお知らせを知る

より、すでに埋まっていて接種券が届くのが
遅く、受けるのが遅くなった。 

 ②〜④は受ける事がなかったのでわからない 
 国の方がひどかったので、責任は市より国が

重い 
 国の対応は遅く、不充分だった。 
 感染者が多い他の市町は対応する様子が伝わ

っていたが、さいたま市⻑が対応する様子は
全く伝わってこなかった。日中の決まった音
声のみ。 

 保健所、医療機関の数が他県より少ない事を
知った。 

 ワクチン接種をしただけでも、少しの安心感
はありました。 

 職域接種中心だったので、市政に対しての感
想は無し。 

 どこの市町村より遅い！ 
 医師浦和⺠主診療所にいたので 3 回できまし

た。 
 ワクチンコールセンターの方々の対応が親切

で丁寧でよかったです。ありがとうございま
した。 

 さいたま市がというのではなく、国として不
十分に感じた。 

 家族が感染をした。別に暮らしているため、
まず食事に困った。本人が知人に状況を話し
食事のさし入れがある家で食事をつくり宅配
をした。 

 ワクチン以外の利用機会がなかったです。 
 ワクチン接種券が届くのが遅い 
 緑区役所の対応がありがたかった。 
 コロナにかかったとき、保健所からの具体的

支援はなにもなかった。 
 自分のまわりに感染者不在でわからない。 
 1.2 回目のワクチン接種対策はあまり良くな

い。3 回目は接種券発送状況等細かくメール
が届いて良かったと思う。 

 近くの開業医はあてにならない。スマホが早
くてよい。 
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 岩槻の牛山医院に発熱して検査を依頼したら、
来ても何も変わらないと断られた。 

 ウィルス変更にすばやく対応する対策に力を
入れてほしい 

 市⻑のコロナ放送はホームワークに邪魔 
 大学生はバイトもなくリモート授業なのに施

設利用費の返還もなく、支援金もなかった。 
 薬局での無料 PCR 検査、ありがたかったです。 
 埼玉県として何をするにも遅く感じる。 
 ⺠主党は自⼰住居廻りは良く動くが、離れる

とダメ（選挙目当てなのか？） 
 保健所に Teｌしても全く繋がらない。いざと

いう時、何の役にも立たないと思った。 
 「飲食店の 20 時まで営業」という対策は特に

無意味だと思う 
 生活保護さらに障害年金につながったから生

活できたが、そうでなかったら生活が出来な
かったと思う。 

 1 回目のワクチン接種は近所の方の口コミで
接種できる医院を知りました。情報を早めに
知らせてほしかった。 

 コロナウィルスの根絶。市⻑の防災無線アナ
ウンス家業の失業。 

 さいたま市のコロナ対策はすべてにおいて遅
すぎます。 

 接種への連絡が遅かったように思う。 
 情報が充分ではないのでどちらとも言えない 
 働いている人に休校手当が出るのは、働いて

いない人から見ればおかしいと思う。 
 大規模接種会場の要因は多すぎないか。 
 コロナに限らず、トータルで支援体制を行う 
 感染し自宅療養でしたが、全く支援がありま

せんでした。 
 他の市町村に比べると、全体的に遅いと感じ

た。 
 2 回ワクチンは受けたが、3 度目は受けていな

い。国の対策は信用できない。 
 桜木町の大型接種会場に行ったが、アルバイ

トの人達が沢山いた。ぼーっと立っていて何

もしていない。税金の無駄使い。 
 あたえられた環境に順応していくしかないの

では？ 
 さいたま市としての対応は特に問題ないと思

います。 
 手続き申請から支給まで期間が⻑すぎる。 
 さいたま市の状況がよくわかりません。 
 コロナ流行初期に疑わしい症状があり、検査

に至るまでに大変苦労した。市は全く何の対
応もしなかった。 

 メディアと政府が騒ぎすぎではないか。 
 もう少し早くワクチンをひろめてほしかった。 
 とにかくさいたま市はワクチンの対応が遅か

った。 
 県内の他市と比較して非常に遅い印象があっ

た。 
 小手先の支援金は不要。自⺠の人気取り。正

社員化を進めるべき。 
 医者と話し合ってワクチン接種は受けていま

せん。ただじっと動き回らず、ひっそりと生
きています。 

 分断をまねくような政策は疑問 
 熱が出てコールセンターに相談したが、らち

があかなかった。素人が対応したのか全く役
に立たず、人件費がもったいない。 

 2 回目の接種を済ませていたのに登録がなく、
区役所へ行った。 

 全てが初めての体験で途中なので結論づけら
れない。 

 ワクチン接種が web 予約など、高齢者が自分
で予約できなかった。 

 自分は 80 過ぎなのでワクチンは早く打てた。
保健所医療は大変だったと思う。お疲れ様で
した。 

 駅などに案内板を持っている人がお金の無駄。 
 1 回目の接種時にネット予約が困難で時間を

要した。 
 さいたま市は何事も対応が遅すぎる。 
 どんな対策や対応をしているのか、広報があ
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まりなく、情報が伝わってこなかった。 
 1 回目のワクチン予約は、パソコンが出来な

い為、孫に手伝ってもらった。 
 正確な情報発信を率先してほしかった。 
 今でこそワクチン接種体制は整ってきたが、

保健所による感染者ケアは未だ追いつかず 
 段階的にすべて遅い。第 3 回接種あたりから

やっと全国並みになった 
 ご苦労さまでございました。感謝です。 
 どちらかと言えば不十分 
 ワクチン接種クーポン券の遅延 
 接種券が届くのが遅い。何回も接種券をくば

るのはどうか？ 
 コロナを恐れすぎず、コロナ予算をあまり掛

ける必要はない。 
 他の国に比べたら、いろいろ 
 ワクチン接種を受けていないので… 
 保健所に電話を掛けても繋がらない。 
 検査・支援金は年間いくらの金額でしょうか 
 ワクチン接種が遅すぎ。ワクチン接種前に会

社内でクラスターが出た。 
 ワクチン接種クーポンの遅延 
 保健所医療関係者はよくやっていたが、一般

市⺠の対応が悪い。 

 ご苦労さまでございました。感謝です。 
 PCR 検査も希望者には対応して頂きたいです。 
 とにかく おそい 
 わかりません 
 わからない。 
 可もなく不可もなく 
 まだまだです。 
 過剰な対策はやめてほしい 
 全部ダメ 
 後遺症が恐い 
 給付金ありがたかった。 
 税金だから何とも言えない 
 安倍のマスクは不要で無駄遣い 
 4 回目実施 
 遅すぎる 
 マスクももう必要ない！ 
 わかりません。 
 特になし 
 打ってないのでわからない。 
 早くお金をください。遅い。 
 1 回もしてない 
 無接種。ワクチン行政反対 
 全て対応が悪い 
 手際が悪い 

 
 
 
 

Ｑ３さいたま市に 

ちからを入れてほしい政策はなんですか？ 
 
 選択的夫婦別姓制度 
 ひとり暮らしになり、なんの支援の話など、

市からは何も言ってもらえず、すべてひとり
で自分なりに調べて対策してきました。 

 森林・竹林・道路ワキの雑草がある所には、ヘ
ビが出没するのでこわいです。今年に入って
2 回出会いました。 
 

 いつまで経っても変わっていない。相変わら
ずの男社会、⼥性蔑視、下等意識。 

 年金だけでくらせるよの中になってほしい 
 医療について美園地区、良い病院が近くにあ

りません。 
 高齢者が外に出られる施設・公園(軽い運動遊

具付き) 
 考えられる政策は全て入れてほしいです。 
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 さいたま市独自での一律の特別給付金の支給 
 浄化槽→下水へ補助金を出して欲しい。水害

があった時に不安 
 経済成⻑が下り坂一方で国⺠生活が貧しくな

る。 
 防災対策が貧弱だと自治会で防災担当になっ

た人が言っていました。 
 さいたま市になってから、公園街路樹の手入

れがとても悪くなっています。 
 与野公園の快適なベンチ設置が少なすぎる。

大宮第三公園が古すぎる。第二公園のベンチ
が少なすぎる。 

 万物平等政策。犬猫人のみ優遇しない。資本
主義卆業政策＝反戦争政策。反競合政策。 

 まず平和！非難するより争いを止めて 
 区画整理がなっていない。特に古い岩槻区は

道も狭い。 
 外国人への情報提供(特にトルコ人) 
 公園等の注意事項と壊れて見えない看板。 
 不妊治療と仕事の両立を支援して欲しい。助

成金と休暇制度 
 公営墓地で樹木葬ができる所を増やして 
 公園が少ない。公園に公衆トイレを。 
 区役所が不便過ぎる。もっと便利にしてくだ

さい。 
 建物ばっかり立派を目指さず、市⺠の為の市

政をしてほしい。 
 夏に電気を回して発熱、⼾外に振⾶して屋内

冷房、エネルギー屋の銭稼ぎ 
 さいたま市内でも重大犯罪が増加傾向にある

ので防犯対策にも力を入れて欲しい。 
 幼児の虐待対策。生活保護の見直し。 
 穏やかに暮らすことが出来ています。 
 貧困になりがちなヤングケアラー支援（特に

就学生） 
 低所得世帯への支援、緑化事業、グリーンイ

ンフラ、スマート農業の推進 
 区役所で行っている諸手続申込が出来るよう

にして欲しい 

 コロナ給付金・低所得の支給徹底 
 中堅所得者への優遇措置 
 コロナの為に外出出来ず、運動する機会が減

ったので、認知症が増える。 
 不安も心配もあまりなく生きていける社会に

してほしい。 
 児童養護施設・虐待児保護について。 
 合併は適切ではなかったと思う。 
 子育てばかりでなく、支援金を出すべき。 
 この先は想定外の自然災害、人災が起こる。

のん気に芸術・文化をしている時ではない。 
 子供と老人には手厚いと思う。しかし窓口を

広げたところで無駄な税金ばかりを支払して
いると思う。求める事より自立する事。 

 政策は全ての人々に分かりやすく発信してほ
しい。 

 子どもの貧困、学費等学生の生活を守ってほ
しい。 

 コロナワクチン後遺症への対策 
 駅・ホーム・街並みの美化活動 
 小中学生が遊べるような、時間を過ごせるよ

うな居場所 
 不妊治療を行っている夫婦への手厚い支援 
 個人社会福祉を軽く考えていると思う 
 年金対策（現役賃金 UP→年金 UP）、物価対

策（食料品・電気・ガス） 
 平和都市宣言に基づく具体的施策・行事 
 公園遊具が少ない 道路整備を急いでほしい 
 支援金を事業主だけでなく、年金生活の人に

も力を入れてほしい 
 小中学生が遊べるような、時間を過ごせるよ

うな居場所 
 一般市⺠のモラル向上、マナー厳守のための

政策 
 特に文化、芸術に力点を置くこと 
 年金世代の支援が不十分 
 シルバーの憩いの場が欲しい 
 単身・中年層の住宅対策 
 低所得高齢世帯への補助 
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 弱者救済に力を入れて欲しい 
 河川敷ホームレス 
 全部大変な問題化。 
 街路樹・街路灯の整備 
 選択的夫婦別姓制度の導入 
 公共料金の値下げ 
 家庭ゴミの集積所対策 
 警察官が少ない。 
 衛生管理 
 下水の整備 
 憲法改正 
 自然環境 
 農業政策 
 独身中高年 

 税金の使い道 
 ほとんどすべてです。 
 ⼥性差別禁止 
 生活保護費増額 
 水道料の値下げを 
 就業状況の改善 
 ヤングケアラー補助 
 公園等の環境整備 
 税金・保険の見直し 
 終活に対する支援 
 老人入浴券について 
 野良猫の整理 
 給食費無料化 
 所得制限の撤廃 

 ゴミの問題 
 農業 
 住環境 
 ゴミ問題 
 食住 
 ゴミの問題 

 老人政策 
 都市計画 
 全て 
 貧困対策 
 減税 

 犯罪 
 農業 
 農業 

11 / 11 ページ 


